
Conseil d’établissement de l’école Au-Fil-de-l’Eau 2020-2021 
Séance ordinaire du mardi 16 février 2021 à 19 h 00 par réunion Teams en raison de la pandémie de Covid-19 

PROCÈS-VERBAL 

 
Présences: Marie-Hélène Aubert, Claudia Bernard, Manon Boisvert, Anne Bourassa (substitut), Marie-Ève Charbonneau, 
Jimmy Deraps, Stéphanie Evans (substitut), Annie Lajoie, Anne Lebrun, Maude Lemay, Jacinthe Lemelin-Rabeau 
(substitut/observatrice), Sonia McKibbin (substitut), Jean-François Meilleur, Émilie Muloin, Anne Richard-Boucher, 
Josianne St-Jean, Anny Tétreault (substitut), Magali Touchette, Kathleen Vallières, Christine Fournier (directrice), Johanne 
Rousseau (observatrice) 
 

1. Ouverture de la séance 
 
Madame Anne Lebrun ouvre la séance à 19 h10 après avoir constaté qu’il y a quorum. 
 
 

2. Nomination au secrétariat 
 

Madame Anne Richard-Boucher sera secrétaire pour la séance d’aujourd’hui. 
 

 

3. Questions du public (10 min) 
 

Aucun public présent. 
 

4. Adoption de l’ordre du jour 

1. Présence et quorum Constat 
2. Nomination au secrétariat  Nomination 
3. Questions du public (10 min) Information 
4. Adoption de l’ordre du jour du 16 février 2021 Adoption 
5. Adoption du procès-verbal du 26 janvier 2021 Adoption 
6. Suivi au procès-verbal du 26 janvier 2021 Information 

      -  Règles de régie interne 2020-2021 (nombre de participants) 
      -  Sondages élèves et parents 
      -  Projet éducatif : mise en œuvre du plan d’action 

-  Plan de lutte contre la violence et l’intimidation 2020-2021 
-   Règlements du CA 
 

7.1 Rapport de la direction   Information 
7.1.1 Formation WEB (capsules) 
7.1.2 Budget 2020-2021 
7.1.3 Informations diverses 

7.2 Rapport de la déléguée au comité de parents   Information 
7.3 Rapport des enseignants Information 
7.4 Rapport de la responsable du service de garde 
 
 
 



 
L’adoption de l’ordre du jour ci-dessus est proposée par M. Jimmy Deraps et appuyée par Mme Émilie Muloin.     
À l’unanimité 
Résolution CÉ 20/21 – 17 
 

5. Adoption du procès-verbal  
 

L’adoption du procès-verbal du 26 janvier 2021 est proposée par Mme Marie-Ève Charbonneau et appuyée par Mme 
Josianne St-Jean avec les modifications suivantes : 
- Présence de Mme Martine Larochelle 
- Ouverture de la séance par la présidente Mme Anne Lebrun.    
- 7.1.7 Il faudrait lire PEH et non TEH 
- 7.1.8 Il manque un à dans l’expression manque à gagner 
À l’unanimité 
Résolution CÉ 20/21 – 18 

 

6. Suivis au procès-verbal du 26 janvier 2021 
 

 - Règles de régie interne 2020-2021  
L’équipe-école doit discuter du nombre de participants pour l’an prochain. Il est proposé d’en discuter lors de la 
prochaine assemblée générale. 
 
- Sondages élèves et parents 
Le sondage adressé aux parents a été finalisé. Il reste à travailler la forme. Le sondage aux élèves sera fait par un 
comité composé de Mmes Christine Fournier, Johanne Rousseau, Josianne St-Jean, Émilie Muloin et Anne Richard-
Boucher. Le comité se rencontrera en mars et communiquera avec Mme Anne Lebrun afin d’avoir le point de vue 
des parents. Pour s’assurer d’une bonne participation des élèves, le sondage sera rempli à l’école. Le document 
sera travaillé en comité, présenté au CEE puis adopté au CÉ. 
 
- Projet éducatif : mise en œuvre du plan d’action 
Le plan d’action sera déposé sur le site de l’école. Il n’y a pas de changements importants pour cette année. Les 
équipes-cycle sont tour à tour libérées afin d’avoir des échanges pédagogiques. Ces moments d’arrêt sont bien 
appréciés par l’équipe. Au retour de la relâche, il y aura un 2e portrait fait sur chacun des élèves. 
 

  - Plan de lutte contre la violence et l’intimidation 2020-2021 
 Le document a été déposé (CÉ 26 janvier 2021) afin d’y faire des commentaires. Il est encore temps de le faire. Le 

comité se rencontrera au début d’avril. Les suggestions de la part des parents sont les bienvenus. 
  
 - Règlements du CA 
 La résolution a été envoyé à Mme Houpert tel que demandé. 

  

8 Travaux du conseil : 
8.1 Dictée PGL (29 janvier 2021) Approbation 
8.2 Règlements du CA (8 février 2021) Approbation 
8.3 Grille-matières 2021-2022 Adoption 
8.4 Sports Découvertes (financement) Information et adoption 
8.5 Activités éducatives                                                                                                                           Approbation 

 
9.    Correspondance Information 
 
Levée de l’assemblée 



7. Rapports 
 
7.1 De la direction 

7.1.1 Formation WEB (capsules) 
Les capsules 4 et 5 sont visionnées. Il est proposé d’ajouter le point vice-présidence à l’ordre du jour de la 
prochaine séance. 
 
7.1.2 Budget 2020-2021 
Une rencontre budgétaire aura lieu le 24 février. Plus d’informations suivront au prochain CÉ. Avec le budget 
contribution volontaire (2200$ en banque pour les élèves), Mme Christine Fournier propose de souligner la 
semaine de la persévérance en offrant des cadeaux aux élèves. Des suggestions sont apportées par plusieurs 
membres. Il est entendu que l’équipe des enseignants sera consultée et qu’il est souhaité que le plus grand nombre 
d’élèves soit récompensé. Mme Marie-Hélène Aubert propose d’aller avec une compagnie québécoise pour les 
certificats. Mme Marie-Ève Charbonneau propose d’offrir un petit quelque chose à tous les enfants, comme une 
collation de la cafétéria. Mme Kathleen Vallière aime les 2 idées. Mme Magali Touchette propose d’acheter des 
livres que les élèves pigés pourraient choisir afin qu’il n’y ait pas d’argent à débourser en surplus. Mme Émilie 
Muloin propose d’acheter des livres usagés.  
 
7.1.3 Informations diverses 
- Il y aura un service de garde d’urgence à l’école pendant la relâche pour les habitants du secteur de Mont-Saint-
Hilaire et d’Otterburn Park. Une douzaine de membres du personnel de soutien œuvrant dans le secteur se sont 
portés volontaires afin d’y travailler. Le nombre d’élèves qui participeront reste à déterminer. 
-Projet tutorat : Les enseignants ont rempli un formulaire pour les élèves ciblés. Une rencontre aura lieu ce jeudi 
pour discuter du jumelage et du budget. Le choix des élèves sera fait par la suite. Le tutorat débutera probablement 
au retour de la relâche. 
- Inscriptions pour l’année 2021-2022: Le nouveau système par rendez-vous a bien été. Mme Christine a 
généreusement prêté son bureau afin de faciliter le processus. Mme Jacinthe, la secrétaire, a fait le lien avec le 
centre de service pour les besoins en francisation et des élèves EHDAA pour le préscolaire. Toutes les inscriptions 
ont été faites pour le primaire. 

 
 
7.2 De de la déléguée au comité de parents 

 
Des informations ont été envoyées par la déléguée aux parents concernant la persévérance scolaire. Il y a un nouveau 
document du ministère concernant les élèves doués. D’autres informations suivront à ce sujet. Le power point d’une 
formation sur le projet éducatif a été déposé dans les fichiers du Teams du conseil d’établissement. Il a été suggérer 
que le point projet éducatif soit à l’ordre du jour de chaque CÉ.  

 
7.3 Des enseignants  
 

Concernant les activités vécues en lien avec la semaine de la persévérance : Mme Marie-Hélène explique que 
les 6e années assisteront à une rencontre virtuelle avec Laurent Duvernay-Tardif. Le thème sera également 
travaillé en éthique et culture religieuse aux volets éthique et dialogue. Le 3e cycle a utilisé la trousse de la 
persévérance. Mme Anne Richard-Boucher rapporte qu’au préscolaire, un moment sera pris à la fin de la journée 
pour que chaque élève dise dans quoi il s’est trouvé bon ou bonne. Mme Marie-Ève Charbonneau indique qu’au 
1er cycle, il n’y a pas d’activités officielles, mais que la persévérance est encouragée au quotidien à l’aide de 
différents systèmes (champions, étoiles, etc.). Mme Anne Lebrun nous informe qu’il y a des certificats qui 
peuvent être imprimés sur le site officiel de la persévérance. 
 
7.4 De la responsable du service de garde 
 
Mme Annie est de retour en poste de l’école et de la maison. Une belle collaboration s’est installée pour la 
transition. Les journées pédagogiques de l’an prochain seront probablement maison parce que les sorties sont 
encore incertaines. Mme Josiane St-Jean souligne le bon travail des éducateurs lors des journées pédagogiques. 
Mme Maude Lemay-Brisebois mentionne que ses enfants adorent les activités organisées par le service de garde 
lors des journées pédagogiques. Mme Annie Lajoie passera le message aux éducateurs et éducatrices. 



 
 

8. Travaux du conseil 
 

8.1 Dictée PGL (29 janvier 2021) 
 
Les sommes amassées seront séparées entre l’organisme et les classes. Certaines classes voulaient donner le 
montant complet à l’organisme. Les parents doivent être informés si un montant restera à la classe. La part 
remise à l’organisme sera mentionnée au prochain CÉ 
 
La participation à la dictée PGL a été approuvée par courriel. 
À l’unanimité 
Résolution CÉ 20/21 – 19 

 
 

8.2 Règlements du CA (8 février 2021) 
 
Les règlements du CA ont été approuvé par courriel le 8 février. 
À l’unanimité 
Résolution CÉ 20/21 – 20 
 

 
 

8.3 Grille-matières 2021-2022 
 
Voir l’annexe 1 
 
Il est proposé par Mme Marie-Hélène Aubert et appuyé par Mme Kathleen Vallières d’adopter la grille-matières 
2021-2022. 
À l’unanimité 
Résolution CÉ 20/21 – 21 
 
 

8.4 Sports Découvertes (financement) 
 
Les enseignants du Sports Découvertes veulent financer le projet en sollicitant des dons ou des commandites, 
dans un premier temps, à des entreprises et, dans un deuxième temps, au besoin seulement, aux parents de 
l’école. Les noms des entreprises pourront être mis dans l’info-fil et sur le site de l’école. Mme Marie-Hélène 
Charbonneau suggère de partager la demande avec le personnel et les parents afin qu’un plus grand nombre de 
compagnies soient sollicitées indirectement. Mme Josianne St-Jean suggère aussi de commencer par les 
entreprises avec qui l’école a des contacts afin de faciliter la démarche. S’il y a des surplus, ils serviraient à 
organiser des activités pour tous les élèves de l’école. M. Jimmy Deraps explique qu’il fait vivre des activités 
au plus grand nombre d’élèves possible, et pas seulement à ceux du Sports Découvertes, en faisant par exemple 
cette année un pool de hockey. Il offrira à la classe gagnante 2 heures d’éducation physique supplémentaires sur 
son temps.  
 
L’école demande l’approbation de faire une levée de fond en sollicitant des commandites et des dons, dans un 
premier temps, à des entreprises et, au besoin, aux parents de l’école.  
 
Il est proposé par Mme Annie Lajoie et appuyé par Mme Manon Boisvert d’adopter le financement du Sports 
Découvertes. 
À l’unanimité 
Résolution CÉ 20/21 – 22 
 
 



 
8.5 Activités éducatives 

 
Des enseignants demandent l’approbation afin de faire vivre à leurs élèves les activités virtuelles suivantes : 
-Atlas Geocircus, 2e année (21 février 2021) 
-Spectacle de cirque Théâtre Juliette Lassonde, 6e année (27 février 2021) 
 
Il est proposé par Mme Marie-Ève Charbonneau et appuyé par Mme Manon Boisvert d’approuver les activités 
éducatives mentionnées. 
À l’unanimité 
Résolution CÉ 20/21 – 23 
 

9. Correspondance 
 

Mme Anne Lebrun a reçu un document concernant les critères de sélection de la direction. 
 
 

Levée de l’assemblée 
 
Tous les sujets ayant été épuisés, la levée de l’assemblée est proposée à 20h40 par Mme Annie Lajoie.  
À l’unanimité. 
 
 
Anne Richard-Boucher, secrétaire 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

Annexe 1   Grille-matières 
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